
Secretaria de Estado da Família  e Desenvolvimento Social- SEDS/PR 
Secretaria Executiva dos Conselhos 
SEC Rua Jacy Loureiro de Campos, s/n – 6º Andar Bloco 'D' -Palácio das
Araucárias 
CEP 80530-915

                Curitiba - Paraná
   

 Assembleia Ordinária do
Conselho Estadual de Assistência Social - CEAS/PR 09/03/2018

 Aos nove dias do mês de março do ano de 2018, às nove horas em primeira convocação,
na Sala de Gestão do 7° andar da Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento
Social-SEDS, sita no Palácio das Araucárias, à rua Jacy Loureiro de Campos s/n°, Bairro
Centro Cívico, em Curitiba-PR, foi dado início à Assembleia Ordinária referente ao mês de
março do Conselho Estadual de Assistência Social, para a qual os Conselheiros foram
previamente  convocados.  Na  abertura  desse  evento,  o  Presidente  desse  Colegiado,
Conselheiro  Paulo  Silvério  Pereira  (APAE  de  Ibiporã)  deu  as  boas  vindas  aos
presentes, mostrando a importância desse momento quando, representante dos 4 cantos
do Estado, reunidos nessa oportunidade, envidam esforços no desenvolvimento dessa
Política.  Já  na  sequência,  os  presentes  foram  convidados  a  fazer  a  sua  auto-
apresentação: Conselheiros Sérgio Francisco Bernardo (Usuário), José Araújo da Silva
(Ação Social do Paraná), Maria de Lourdes C. San Roman (vice-presidente do CEAS/PR
e Superintendente de Assist. Social/SEDS), Paula Cristina Calsavara Cunha (Suplente e
técnica  do  Programa  Família  Paranaense),  Gladys  Tortato  (SEDS),  Carlos  da  Silva
(usuário), Aurora da Aparecida dos Santos (usuária), Vitória Suzana Skizinski (usuária),
Silvia Cristina Barbosa Xavier (SEJU), Dra. Danielle M. Vieira (Assessoria Jurídica/SEDS),
Flávia  Bandeira  Cordeiro  (Coord.  Da  Política  da  Pessoa  com  Deficiência/SEDS),
Lindalane  Mazza  Casas  (COHAPAR),  Carla  Regina  Wingert  de  Moraes  (APAE  de
Palmas), Rubemyr Maria Secco Chaiben (SESA), Meci Ribeiro de Souza (Sindicato dos
Assist.  Sociais  do  Paraná-  SINDASP),  Daniele  H.  Dos  S.  Kahlow  (SEAB),  Anamaria
Batista  (PGE),  totalizando  17  Conselheiros.  Nesse  primeiro  momento,  o  Presidente
desse Colegiado,  Paulo Silvério Pereira  enfatizou que essa oportunidade se clarifica
muito especial, em razão da comemoração do dia Internacional da mulher. Em todo o
mundo  existe  de  forma  merecida,  uma  bonita  referência  ao  trabalho  exercido  pelas
mulheres  em todas  as  áreas.  Apesar  de  toda  essa  escalada,  não  há  ainda  muito  a
comemorar,  frente  a  todas  as  violências  que  ainda  se  depara.  Como  professor,  o
Presidente Paulo Silvério pontuou a magnífica atuação das 46 professoras que com ele
labutam  na  APAE  de  Ibiporã.  Mesmo  assim,  no  dia  anterior  ocorreu  a  1°  reunião
objetivando a instalação do Conselho Municipal da Mulher. Apesar de todo o empenho, o
segmento da Sociedade Civil não conseguiu compor esse Conselho, apesar de que esse
Município tem um número maior de mulheres. Assim, a tomada de consciência é mais do
que necessária!  Valorizando a  questão,  o  Conselheiro  José Araújo  da  Silva  (Ação
Social  do  Paraná)  reforçou  também  a  homenagem  dirigida  às  mulheres  valentes,
apontando  que  de  fato  o  SUAS  só  existe,  graças  ao  trabalho  efetivo  de  inúmeras
mulheres. No seu papel, a Conselheira Vice-Presidente, Maria de Lourdes San Roman
(SEDS) veio a agradecer a presença de todos os Conselheiros, principalmente do próprio
Presidente Paulo Silvério que, mesmo com a preocupação referente à sua esposa, que
está prestes a dar a luz (gêmeos), não deixou de estar cumprindo o seu compromisso
junto ao colegiado. ●Apreciação da pauta- com possíveis inclusões-  ofício F-SUAS-
Juliana- Controle social no CNAS- ●aprovada a pauta ●Apreciação da ata, referente à
assembleia de fevereiro de 2018- APROVADA. INFORMES DA SEC/CEAS_ OFÍCIOS
RECEBIDOS: 21/02/2018  -  Ofício  nº  007/2018:  CMAS  de  Umuarama  -  Solicita
informações sobre a morosidade do envio das carteiras do passe livre para o transporte
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municipal de pessoa com deficiência; 22/02/2018 - Ofício 039/2018: CRP - Em resposta
ao  ofício  do  CEAS,  referente  a  denúncia  do  município  de  Ibema,  informa  que  está
tomando  as  medidas  cabíveis  (Anexado  ao  Protocolado:  14.539.127-0).  27/02/2018  -
Ofício nº 276/2018: SEMAS – São José dos Pinhais (através do MEMO 101/2018 ER de
Curitiba)  -  Encaminha Resolução do  CMAS aprovando reprogramação do recurso  do
Centro  da  Juventude.  27/02/2018  -  Ofício  001/2018:  SMAS  e  CMAS  de  Cambira  -
Encaminha resposta aos ofícios do CEAS, referente ao preenchimento do Demonstrativo
Sintético do IGD Serviços, Programas e Projetos – IGD SUAS e IGD PBF. 06/03/2018:
Memorando 048/2018 ER de Maringá - Anexo, o ofício nº079/2017 – COMAS de Maringá
- Resposta ao ofício nº 257/2017 – CEAS/PR, referente a justificativa da não adesão ao
Incentivo Família Paranaense; 07/03/2018 - Ofício 003/2018 /CEDCA/PR - Informa sobre
a  participação  das  conselheiras  Juliany  e  Merci  na  Comissão  Especial  da  Lei  nº
13.431/2017;  07/03/2018 -  Ofício  nº  001/2018 -  FETSUAS- PR:  Situação do Controle
Social  no  CNAS;  08/03/2018  -  Ofício  nº001/2018/CMAS  de  Santa  Izabel  do  Oeste:
Encaminha  justificativa  sobre  a  não  adesão  ao  Benefício  Eventual.  Justificativas
Recebidas:  Samanta  Krevroruccka/  SEDS;  Dulce  Darolt  –  SEJU  /  licença;  Rodrigo
Jeferson Estavam/OAB;  Karen Larissa  Godoy dos Santos  /  SEED.  ●  Relatórios das
Comissões ●Comissão de Políticas Sociais- Relato, conselheira Carla Regina W. de
Moraes:-   3.1 - Pauta Permanente: Programa Bolsa Família. A técnica Marcela Nadine
relatou sobre as condicionalidades do Bolsa Família em nível estadual, sendo taxa de
acompanhamento  da saúde 81,49%,  94,16% do acompanhamento  da educação e a
acompanhamento  familiar  de  19,04%,  diante  dos  dados  a  CPSB  agendará  uma
videoconferência  aos  municípios  para  reforçar  a  importância  do  preenchimento  do
sistema SICON. Parecer da comissão: Ciente - Parecer do CEAS: Ciente - 3.2 – Ofício nº
848/2017  –  CEDCA –  Não  adesão  do  município  de  Bandeirantes  ao  PPAS IV  e  ao
Programa  Crescer  em  Família.  A  técnica  Carmen  apresenta  a  resposta  da  CPSE,
referente  a  ciência  da  não  adesão  do  município  de  Bandeirantes  ao  PPAS  IV  e  ao
Programa Crescer em Família. Parecer da comissão: Ciente - Parecer do CEAS: Ciente -
3.3 Paraná Seguro: A Superintendência de Assistência social,  realizou hoje uma breve
apresentação do Programa Paraná Seguro, na Comissão de Políticas Sociais do CEAS.
O Paraná Seguro é uma iniciativa do Governo do Estado do Paraná, em conjunto com o
Banco  Interamericano  de  Desenvolvimento.  As  Secretarias  de  Estado  da  Segurança
Pública  e  Administração  Penitenciária  e  a  Secretaria  de  Estado  da  Família  e
Desenvolvimento  Social  são  as  executoras  deste  Programa  no  Estado.
Visa reduzir os índices de criminalidade em determinadas regiões do Estado. O foco está
na  segurança  pública  e  no  atendimento  à  população  em  situação  de  risco.
Foi  explicitado  sobre  os  objetivos  do  Programa,  suas  metas  e  discussão  sobre  o
componente da SEDS dentro deste Programa: Redução do número de jovens, na faixa
etária estabelecida,  em condições de vulnerabilidade social,  bem como a reincidência
destes no conflito com a lei. Apresentou-se ainda, todas as ações que já tiveram início
dentro da SEDS, bem como todos os recursos já disponibilizados.  Parecer da Comissão:
Ciente,  sugere-se  encaminhar  a  apresentação  aos  conselheiros.  Parecer  do  CEAS:
Aprovado. Encaminhar também a apresentação aos CMAS’s dos municípios que aderiram
ao programa solicitando informações sobre o acompanhamento da execução do serviço.
3.4 Inclusão de Pauta: Ofício 003/2018 CEDCA PR em resposta ao ofício 415/2017 –
CEAS PR, referente a participação dos conselheiros do CEAS PR na Comissão Especial
da Lei  n°  13.431/2017 -  Em resposta o CEDCA aceitou a sugestão das conselheiras
Juliany  Souza dos Santos  e Merci  Ribeiro  Santos  a  participar  da  Comissão Especial
referente a Lei n° 13.431/2017.Parecer da Comissão: Ciente - Parecer do CEAS: Ciente -
3.5  Inclusão  de  Pauta:  Fechamento  do  CRAS  de  Jacarezinho  A conselheira  Carina
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informou o fechamento de uma das unidades de CRAS do município de Jacarezinho.
Para o momento a única informação recebida foi que o município encaminhou ofício de
justificativa  de fechamento ao MDS. Parecer da Comissão Ciente, sugere-se que solicite
parecer do ER de Jacarezinho e ao CMAS sobre o posicionamento quanto a decisão.
Parecer do CEAS: Aprovado, com envio de ofício ao CMAS questionando sobre detalhes
do  fechamento  do  CRAS  bem  como  sobre  a  continuidade  dos  serviços  prestados,
solicitando  também,  cópia  da  ata  da  reunião  que  apreciou  o  ofício  do  CEAS.
●Apresentação de convidados e conselheiros -Márcia, representante da SESA será
Titular. -Maria Helena (Conselho Municipal de Piraquara) -Técnicas Ligiane e Juratriz
(SEDS)-  Ingrid  Coordenação-  PSE-  Juliany  Santos  -Dr.  Paulo  Horácio  (COGEMAS)
-Kate- representando do Ministério Público. -Registrada a presença da Conselheira Marli
Mussulini (SEJU- Diretoria do Trabalho), Simone Cristina Gomes (Sind. Dos Psicólogos),
Carina Suelen de Carvalho (CRESS- 11° Região), Cleyton Serafim dos Reis (Usuário),
Helen Oliveira Silva (APAE- Reg. De Campo Mourão), Ricardo Michelli (SEDS-Gestão do
SUAS).  Dentre as discussões,  o  Conselheiro José Araújo da Silva  (Ação Social  do
Paraná), considerou como ponto importante do Conselho, lutar pela criação dos CRAS,
não fechando os olhos para a desativação. ●Comissão de Comunicação, Articulação e
Mobilização-  Relatora:  Cons.  Simone  Cristina  Gomes:-  4.1  –  Pauta  Permanente:
Vigilância  Socioassistencial  -Panorama  do  Preenchimento  do  Registro  Mensal  de
Atendimento – RMA: A Coordenação de Gestão do SUAS – CGS/SEDS apresentou o
panorama acerca do preenchimento do Registro Mensal de Atendimento dos CRAS e
CREAS do Estado do Paraná, referentes aos meses de Janeiro e Fevereiro de 2018.
Parecer  da  Comissão:  Ciente  -  Parecer  do  CEAS:  Ciente  quanto  ao  conteúdo,  com
apresentação da relação dos municípios que não preencheram o RMA (de acordo com a
nova atualização do panorama) na próxima reunião, com posterior encaminhamento de
ofícios  aos  CMAS’s.  STATUS  CENSO  SUAS  2017  -  CRAS  –  100,00%  -  CREAS  –
100,00% - Centro POP – 100,00% - Conselho Estadual – 100,00% - Gestão Estadual –
100,00% -  Acolhimento  Municipal   -  Cadastrado:    557  -  Sem preenchimento:    6  -
CURITIBA,  LONDRINA  e  CIANORTE  -Finalizaram  preenchimento:  548  -  Gestão
Municipal: Cadastrado: 399 -  Sem preenchimento:2 - ADRIANÓPOLIS e RESERVA DO
IGUAÇU - Finalizaram preenchimento: 397 -  Conselho  Municipal  –  Cadastrado:
399Sem preenchimento:3 GRANDES RIOS, GUARAQUEÇABA e MARILÂNDIA DO SUL
Finalizaram preenchimento:396 - Centros de Convivência Cadastrados: 646  -  Sem
preenchimento:27 - Finalizaram preenchimento:619  -  Centro  DIA  e  Similares  -
Cadastrado:209  -  Sem  preenchimento:38  -Finalizaram  preenchimento:171  -  Família
Acolhedora  Cadastrado:38-Sem preenchimento:1  -  NOVA SANTA ROSA -  Finalizaram
preenchimento:37-Parecer  da  Comissão:  Ciente,  encaminhar  ofício  aos  municípios
solicitando  justificativa  quanto  ao  não  preenchimento  do  CENSO  SUAS. Parecer  do
CEAS: Ciente quanto ao conteúdo, com envio de ofício também aos CMAS’s solicitando
posicionamento e justificativa quanto ao não preenchimento dos instrumentais, com prazo
de  resposta  de  20  dias  após  o  recebimento.  4.2  -  Pauta  Permanente  de  Educação
Permanente  no  SUAS:  Capacita  SUAS  -  A  Coordenação  de  Gestão  do  SUAS  –
CGS/SEDS,  apresentou  informações  referentes  ao  Capacita  Suas  informando  que  o
processo continua em análise. Capacitações ocorridas no ano de 2017 - A Coordenação
de Gestão do SUAS – CGS/SEDS apresentou o total  de pessoas capacitadas, sendo
3842 pessoas, o panorama dos cursos serão apresentados na próxima reunião. Parecer
da  Comissão:  Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  4.3  -  Inclusão  de  Ponto  de  Pauta:
Protocolo – 15.025.382-9 – Identidade Visual dos Veículos Adquiridos com Recursos da
Resolução  nº  005/2017  –  CEAS/PR.  A Superintendência  de  Assistência  Social  -SAS,
apresentou as logos (Identidade Visual) para a comissão, que serão plotados nos veículos
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adquiridos com os recursos do FEAS para o incentivo a PCD, para deliberação. Parecer
da  Comissão: Aprovado  a  opção  2  (Veículo  adquirido  com  recursos  do
FEAS/CEAS/SEDS),  será  encaminhado  a  todos  os  municípios  contemplados  uma
informação  com  a  arte  a  serem  colocados  nos  veículos,  sendo  esta  disponibilizada
também no site da SEDS, com encaminhamento de ofício aos Escritórios Regionais. Foi
proposto pela comissão que seja encaminhado ofício para os Escritórios Regionais para
que possam orientar e fiscalizar se os municípios estão utilizando as identificações do
logo  nos  diversos  veículos  adquiridos  com  o  recurso  do  FEAS.  Parecer  do  CEAS:
Aprovado, com envio da cópia do ofício aos CMAS’s.  ●Comissão de acompanhamento
aos Conselhos Municipais- Relatora Juliana, SEC/CEAS -  5.1 - Pauta Permanente:
Panorama do Questionário de Avaliação do CMAS. As minutas das orientações técnicas
estão em processo de finalização e deverão ser encaminhadas aos conselheiros por e-
mail  para contribuições.  O panorama da participação dos CMAS no questionário será
apresentado na Reunião Ampliada, com a entrega das orientações técnicas. Onde alguns
casos específicos serão abordados individualmente com os CMAS por meio de ofício e
contato  telefônico.  Parecer  da  Comissão: Aprovado  -  Parecer  do  CEAS:  Aprovado
INCLUSÕES DE PAUTA:  5.2  -   Atualização cadastral  dos CMAS's  no CadSUAS:  -O
CNAS  encaminhou  e-mail  no  dia  16/02/2018,  solicitando  apoio  no  processo  de
mobilização dos CMAS para a atualização dos dados no CadSUAS, pois  15 CMAS's que
tiveram mandato encerrado em dezembro de 2017, não realizaram a atualização. Relação
dos municípios: Boa Vista da Aparecida, Douradina, Mauá da Serra, Rolândia, Brasilândia
do Sul, Cornélio Procópio, Coronel Vivida, Curitiba, Leópolis, Palmital, Carambeí, Imbaú,
Tunas do Paraná, Salto do Itararé, Cruzeiro do Oeste. A SEC/CEAS encaminhou e-mail
no dia 06/03 aos CMAS citados, solicitando a realização do procedimento, com o envio do
manual de orientações de atualização dos dados no CadSUAS, para subsídio.  Parecer
da Comissão: Ciente.  Fazer  contato por telefone com os CMAS, para verificação do
recebimento do e-mail,  contendo as instruções.  Parecer do CEAS: Aprovado -  5.3 –
Reunião Ampliada do CEAS/PR: Conforme solicitação dos representantes da sociedade
civil, a comissão organizará um roteiro de trabalho, a ser desenvolvido nos grupos dos
segmentos (usuários, trabalhadores do setor, entidades e secretaria executiva). Os temas
abordados serão principalmente aqueles voltados ao processo eleitoral do CEAS citado
no edital  de eleição (Del. 002/2018).O roteiro de trabalho será enviada por e-mail aos
conselheiros  p/  contribuições.  Parecer  da Comissão: Aprovado -  Parecer do CEAS:
Aprovado.  ●Informes  da  Coord.  De  Proteção  Social  Especial-  Técnica  Juliany
Santos. Foi informado ao plenário ter ocorrido uma reunião técnica via videoconferência
envolvendo  as  equipes  dos  Escritórios  Regionais  de  Cascavel  e  Laranjeira  do  Sul,
visando  prestar  atendimento  à  população  indígena  daquela  região.  Foram acionados
alguns órgãos que atuam nessa área, tais como Funasa e Funari; o Conselho receberá
convite  e a próxima reunião será sediada em Londrina.  A pedido da vice-presidência
Maria  de  Lourdes,  definiu-se  pela  indicação  do  nome  da  Conselheira  Vitória  S.
Skizinski (usuária) acompanhar essa ação junto ao Escritório Regional daquela região-
APROVADO.  Na sequência,  pediu a palavra a  Conselheira Lindalane Mazza Casas
(COHAPAR) trazendo  notícias  referentes  à  liberação  de  unidades  habitacionais,
destinadas à população indígenas e quilombolas. Em 27/02, a Portaria 163 contemplou o
Brasil com os programas rurais; essas populações e mais os assentamentos terão cerca
de  498  unidades-  próxima  reunião  no  município  de  Londrina.  Abrindo  espaço,  a
Coordenadora Juliany Santos (PSE/SEDS) solicitou a indicação de uma representação
do  CEAS  no  GT,  com  objetivo  de  discutir  medidas  socioeducativas  em  meio  aberto
(Conselho+TJ). Algumas dificuldades na execução dos serviços foram detectadas, tais
como recursos humanos e financeiros. O grupo trabalhará com alternativas e sugestões,
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mais o necessário aporte financeiro- a 1° deliberação só contemplou com recursos, os
Municípios que possuem CREAS. Um convite foi recebido da parte do Tribunal de Justiça,
objetivando realizar uma capacitação destinada a juízes, promotores e assistentes sociais
de todos os municípios. Essa ação ficará a cargo da Escola de Magistratura, com 160
salas  pelo  Estado-  Dia  12,  próxima  reunião  desse  GT,  no  período  da  tarde.
●Apresentação  do  Sistema  de  acompanhamento  do  cofinanciamento  estadual
Fundo a Fundo – SIFF● - A técnica Louise abriu sua explanação, demonstrando na tela
a sequência de passos para entrar na página da SEDS- investimentos no Paraná. SIFF-
todo tipo de transferência de recursos do Estado Fundo a Fundo. Foi dado um certificado
de transparência pela Controladoria do Estado- Hoje já com 354 mil acessos. Segundo foi
repassado, pela primeira vez será possível se ter uma base de dados, na qual o Município
irá  comunicar  quanto  ele  investe,  possibilitando  criar  um  estudo  para  melhorar  o
assessoramento. Trata-se de um expressivo avanço, no caminho do aperfeiçoamento.
Contemplando, a Vice-Presidente Maria de Lourdes San Roman considerou ser ainda
um processo em construção e a mostra que os Municípios é positiva. Mencionou que a
técnica Louise vinda do IPARDES, consolidou e formatou o Plano Decenal, imprimindo
nesse  trabalho  toda  a  sua  competência  e  organização.  Celebrou  o  Presidente  do
CEAS/PR,  Paulo  Silvério  Pereira,  ao  afirmar  que  o  mandato  está  sendo  finalizado:
assim, que as mudanças normais sejam resgatadas pelos Conselheiros que aqui  irão
permanecer.  Garantiu as coisas boas que foram construídas nessa gestão.  ●Reunião
ampliada-  5  e  6   de  abril/2018,  na  cidade  de  Londrina-  Proposta  de  programação-
Explanação sobre o processo de eleição. Os representantes da Sociedade Civil sugeriram
que sejam planejadas pequenas reuniões por segmento, mais a Secretaria Executiva-
Local  para  a  realização  do  evento  com capacidade  para  500  pessoas.  -  Prevê-se  a
participação  dos  22  Escritórios  Regionais.  No  período  da  tarde,  palestra  sobre  a
importância do Controle Social. -Plenária no 2° dia, estendendo-se até às 12:00 horas.
Cada  Conselheiro  deverá  ter  consciência  do  seu  papel,  promovendo  a  sua  ativa
participação nessa ocasião.  ●Intervalo para o almoço●  com retorno às 13:30 horas.
●Retomada dos trabalhos às 13h40min. ●CEAS deliberou pelo envio de informação aos
Gestores,  sobre  modelo-padrão  utilizado  pelo  Estado  nos  veículos  adquiridos  com
recursos do FEAS- Cópia para o CNAS. ●Reunião trimestral do  CNAS- Brasília 12/4.
Segundo  a  Secretaria  Executiva,  o  ofício  chegou  após  reunião  do  mês  passado.
Representarão o CEAS/PR nessa ocasião, os Conselheiros Carla Regina (Soc. Civil) e
Ricardo  Michelli  (governamental/SEDS).  ●Of.  01/2018-  Situação  do  Controle  Social-
CMAS-  (Reunião  em Brasília  não  realizada)  ●Registrada  a  chegada  da  Conselheira
Marcela Evangelista.  Pedindo um aparte, a Vice-Presidente Maria de Lourdes (SEDS)
confirmou a sua presença na reunião da CIT, em Brasília. Interpretou o Conselheiro José
Araújo da Silva (Ação Social do Paraná)  ser uma prerrogativa do Conselho Estadual,
acompanhar as reuniões do CNAS. Não é possível haver qualquer tipo de omissão nessa
hora.  Para  que  não  se  percam oportunidades,  ainda  pontuou  que  deveria  haver  um
acompanhamento mensal, a ser efetuado daqui, lá em Brasília. Concordou a Conselheira
Karina (CRESS- 11° Região), concluindo que essa representação é fundamental, pois
trata-se de um momento muito  delicado para o CNAS.  Lembrou o  Presidente Paulo
(APAE  de  Ibiporã)  que  uma  representação  da  Soc.  Civil  enfrentará  dificuldades
financeiras para o seu deslocamento; restaria o entendimento de haver uma deliberação
pelo Conselho,  transferindo essa incumbência para o Estado.  Dar  retorno a todos os
Conselheiros  com  rapidez.  ●Comissão  de  Financiamento-  Relatora Conselheira
Marcela:- O relatório do FEAS na sua íntegra foi enviado aos Conselheiros por e.mail e
esses  definiram que  cada  Coordenação  deverá  preparar  uma  síntese  das  atividades
desenvolvidas. Na sequência, a  técnica Marcela Evangelista  abordou ainda algumas
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informações importantes: R$65 milhões de reis repassados Fundo a Fundo- tabela de
recursos pagos em 2017.  A execução do FEAS no que se refere ao empenhado e o
previsto  foi  de  97°.  Os  Conselheiros  de  uma  forma  geral,  elogiaram  o  trabalho
apresentado pela  Conselheira Marcela (Financeiro/SEDS),  impecável  nos detalhes e
perfeitamente  entendível  pelo  plenário.  De  uma  certa  forma,  o  Conselheiro  Araújo
considerou poder até eliminar o nível de detalhamento, visando não se perder o precioso
tempo. A  Conselheira Lindalane M. Casas (COHAPAR)  comentou que mensalmente
essas prestações de contas são apresentadas de forma brilhante, apesar de que essa
construção é complicada. Lembrou que se surgirem dúvidas, haverá total liberdade de se
arguir.  Após alguns outro comentários, o  Presidente Paulo Silvério  questionou se os
Conselheiros sentiam-se contemplados com o conteúdo da explanação apresentada ou
se  precisariam  de  maiores  detalhamentos.  Falando  com exclusividade,  a  Assistente
Social Keith, integrante do Ministério Público, comentou a consideração exemplar emitida
pelos  Conselheiros,  a  respeito  das  planilhas  apresentadas.  Tais  documentos  foram
encaminhados,  porém  nem  foram  lidos!  A preocupação  é:  todos  irão  ler  de  fato?
Segundo a  Vice-presidente Maria de Lourdes,  não devem haver questionamentos: é
conhecimento  e  aprovação!  Tudo  o  que  está  sendo  apresentado  está  nas
Coordenadorias.  Alertou  a  técnica  Keith  (Min.  Público),  os  Conselheiros  pretendem
aprovar, porém se encontrarem algum tipo de erro, não poderão questionar depois. Diante
do exposto, o Conselheiro José Araújo da Silva (Ação Social do Paraná), deixou claro
que no plenário, todos são adultos. Ao se receber qualquer tipo de documento, deve-se
lê-los, tomar o devido conhecimento.  Manifestou-se o  Conselheiro Cleyton (usuário)
afirmando  que  tem-se  falhas  dentro  do  processo.  “Não  é  frequente  pedido  de  vistas
daquilo que nos é encaminhado”. Afirmou que apesar de realizar diversas leituras, muitas
das vezes busca entendimento no convívio das plenárias. Diante dessas controvérsias, a
Mesa Diretora decidiu colocar o assunto em votação- continuar ou não a ler o relatório na
íntegra.  ●Votação-  A favor da  continuação  da  leitura  do  relatório  pela  Conselheira
Marcela- Conselheiros: Sérgio – Paula – Carmen – Vitória – Aurora – Carlos – Paulo –
Ricardo - Odelita – Simone – Carina – Marli – Helen - Flávia- Carla-  Contrário-  ler de
forma  sintética-  Conselheiro  Araújo-  Por  maioria,  os  Conselheiros  decidiram  pela
continuidade da explanação do relatório. Diante dessa decisão, os Conselheiros foram
convidados a permanecer no plenário, até o fim das discussões. Foi mencionado pelo
Conselheiro Carlos (usuário), a necessidade de efetuar um encaminhamento para o
Escritório  Regional,  referente  à  infraestrutura  do  CRAS  de  Londrina-  Aprovado  o
relatório.  1.1 – Pauta Permanente: Panorama do Incentivo Família Paranaense/ IFP  -
Relato: A técnica Paula, da UTPFP, informa que não houve alteração quanto as análises
de prestação de contas final dos Incentivos I, II, III. E que está sendo discutido os prazos
para  prestação  de  contas  parcial  do  Incentivo  IV  e  Adesão  Espontânea.  Parecer  da
Comissão: Ciente - Parecer do CEAS CIENTE. 1.1.1 Pedidos de Prorrogação de prazo –
Incentivo III -  INCENTIVO III DELIBERAÇÃO 05/16 - Prorrogação de prazo -  Município:
Bom Sucesso do Sul - Protocolo: 14.066.158-9 A prestação de contas final do Incentivo III
foi  prorrogada  mediante  a  Deliberação  042/2017  CEAS  até  dezembro  de  2017.  No
entanto, o município encaminhou nova solicitação por meio do ofício 20/2017, informando
que  possui  um  saldo  de  R$  449,03  o  qual  será  utilizado  em  programas  e  projetos
desenvolvidos pelo CRAS. Considerando o artigo 5º da Deliberação 08/18, que prorroga
até  30/06/18  as  solicitações  de  municípios  ocorridas  após  a  reunião  do  CEAS  de
20/02/18,  a  Unidade  Técnica  remete  o  protocolado  para  deliberação.  Parecer  da
Comissão:  Aprova  a  prorrogação de prazo,  considerando o  art.  5º  da  Deliberação n.
08/2018 do CEAS/PR.  Parecer  do CEAS:APROVADO Município:  Virmond -  Protocolo:
14.077.182-1  -  A prestação de contas final do Incentivo III  foi  prorrogada mediante a

Publicado no DIOE nº 10171 de 17/04/2018                                                                                    6

253
254
255
256
257
258
259
260
261
262
263
264
265
266
267
268
269
270
271
272
273
274
275
276
277
278
279
280
281
282
283
284
285
286
287
288
289
290
291
292
293
294
295
296
297
298
299
300
301
302



Deliberação 042/2017 CEAS até dezembro de 2017. No entanto, o município encaminhou
nova solicitação de prorrogação de prazo, por meio do ofício 03/2018, justificando que
não executou todo o recurso devido a troca de gestores e que a utilização do mesmo já
está  programada.  Considerando  o  artigo  5º  da  Deliberação  08/18,  que  prorroga  até
30/06/18 as solicitações de municípios ocorridas após a reunião do CEAS de 20/02/18, a
Unidade Técnica remete o protocolado para deliberação. Parecer da Comissão: Aprova a
prorrogação de prazo, considerando o art. 5º da Deliberação n. 08/2018 do CEAS/PR.
Parecer do CEAS:APROVADO -   Município: Coronel Domingos Soares-  Protocolo:
14.066.226-7  A prestação  de  contas  final  do  Incentivo  III  foi  prorrogada  mediante  a
Deliberação 042/2017 CEAS até dezembro de 2017. No entanto, o município encaminhou
nova solicitação, por meio do ofício 10/2018, justificando que não executou todo o recurso
devido  a  problemas  licitatórios.  Considerando  o  artigo  5º  da  Deliberação  08/18,  que
prorroga até 30/06/18 as solicitações de municípios ocorridas após a reunião do CEAS de
20/02/18,  a  Unidade  Técnica  remete  o  protocolado  para  deliberação.  Parecer  da
Comissão:  Aprova a prorrogação de prazo, considerando o art.  5º  da Deliberação n.
08/2018  do  CEAS/PR.  Parecer  do  CEAS:  APROVADO  -  1.2  Pauta  Permanente:
Panorama de Pagamento do Renda Família Paranaense - A técnica Paula, da UTPFP,
informa que ainda não chegaram as bases para processamento do mês de março, e que
os  dados  serão  apresentados  na  próxima  reunião.  Parecer  da  Comissão:  Ciente  -
Parecer do CEAS: CIENTE. 1.3 Apresentação do Relatório - Os conselheiros presentes
acordaram pela apreciação e aprovação do relatório em plenária. Parecer da Comissão:
Aprovado.  Parecer  do  CEAS:  APROVADO  o  Relatório  de  Atividades  2017  e  a
prestação de contas, com repasse das planilhas aos Conselheiros. 1.4 Protocolo n.
14.106.952-7 – Prestação de Contas do PPAS I de 2016, município de Fênix (CGS). A
técnica Ligiane da Coordenação da Gestão do SUAS, relatou que o município de Fênix
apresentou prestação de contas.  Parecer  da  Comissão:  Ciente.  Parecer  do CEAS:
Ciente.  1.5 Protocolo: 14.959.237 -7 - Não adesão a Deliberação CEDCA n.062.2016
– Incentivo para Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – SCFV.  A
Coordenadora de Proteção Social Básica – Gladys, explanou que o município Campina
Grande do Sul não aderiu a Deliberação n. 062/2016 do CEDCA/PR, justificando que não
possuem  CNPJ  do  Fundo  da  Criança  e  do  Adolescente,  requisito  essencial  para  o
repasse de recurso. O município apresentou ainda a Resolução n. 05/2017 do Conselho
Municipal dos Direitos da Criança e  do Adolescente de Campina Grande do Sul. Parecer
da  Comissão:  Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  1.6  Panorama  de  Adesão  ao
Incentivo Benefício Eventual – Deliberação n. 065/2017 – CEAS/PR: Não Manifestou
Interesse – 14/ Aguardando documentação – 19/ Efetuando Pagamento – 103 / Gabinete
– 6 / GOFS/GF – 54 / Justificou não adesão – 30/ A Técnica Odelita da Coordenação de
Proteção Social  Básica,  relatou  que os municípios  de Guaíra,  Arapoti,  Campo Largo,
Cambira,  Jaguariaíva,  Missal  e  São  Jorge  do  Ivaí,  apresentam  pendências  de
documentação, Parecer da Comissão: Aprova a prorrogação de prazo para adequação
de  documentação  e  adesão  ao  Incentivo  Benefício  Eventual  até  a  data  limite  de
31.05.2018. Parecer do CEAS: Aprovado - Inclusão de Pauta: 1.7 Ofício n. 01/2018 –
Prefeitura  Municipal  de  Santa  Izabel  Do  Oeste-  Incentivo  Benefício  Eventual.
Parecer da Comissão:  Já contemplado no item 1.6.  Parecer do CEAS: Ciente - 1.8
Protocolo:  14.723.588-7  - Município:  Rebouças.  O  município  de  Rebouças  pretende
realizar reparo na Secretaria Municipal de Assistência Social com recursos do Incentivo
Família Paranaense IV. O mesmo enviou planilha o qual contém previsão de itens para
reparos e obras, sendo que na Deliberação 038/2017 que regulamenta tal Incentivo, está
previsto apenas pequenos reparos. Em reunião com a Superintendência de Assistência
Social e Grupo Financeiro a respeito dos serviços a serem executados pelo município,
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será considerado reparos, os apontamentos dispostos no parecer 026/2018 da Assessoria
Técnica SEDS/GAS, que discorre sobre os ambientes a serem reparados, desde que o
mesmo realize  as  adequações  sugeridas  nas  planilhas  enviadas,  bem como envie  a
matrícula atualizada do imóvel.  As despesas relacionadas ao desenvolvimento de obras e
outras ações que não estejam discriminadas nas orientações repassadas ao município
e/ou constantes na Deliberação n. 038/2017, não serão acatadas. Parecer da Comissão:
Aprovado.  A UTPFP  encaminhará  ofício  orientando  o  município  acerca  dos  ajustes
necessários no prazo de 30 dias para retorno do mesmo. Parecer do CEAS: Aprovado.
1.9 Incentivo à Pessoa com Deficiência - Fora apresentada proposta de ampliação do
Incentivo à PCD II, com intuito de expandir nesse momento, para mais 100 municípios,
visando atender futuramente aos demais que ainda não foram contemplados, totalizando
399. Para este, foram apresentados os novos critérios de ranqueamento, baseados nos
dados do IPARDES (População total projetada 2018), CadÚnico (base relativa ao mês de
janeiro de 2018),  IBGE (Censo Demográfico 2010).Parecer da Comissão: Aprovado.
Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  Incluir  artigo  ressaltando  que  o  município  deverá
justificar  em  caso  da  não  adesão  apresentando  a  comprovação  do  CMAS.
●Participação no FONACEAS- 40° Encontro a ser realizado em Aracaju-SE, nos dias 03
e  04/04-  Representantes  do  CEAS/PR-  Conselheira  Simone  Gomes  (Sind.  Dos
Psicólogos) e Maiara Moura (SEDS) ●Processo de eleição da Soc. Civil-  alteração na
Comissão- saída da Cons. Paula, substituída por Ricardo Michelli. ● Ofício do FETSUAS
solicitando a indicação de um representante da sociedade civil/ segmento trabalhadores
para participar da mobilização agendada para os dias 13, 14 e 15/03 em Brasília em
virtude  da  suposta  ameaça  a  continuidade  do  controle  social  por  parte  do  CNAS.
Encaminhamento:  Indicação  da  conselheira  Simone  Cristina  Gomes,  caso  tenha  a
regularidade  da  prestação  de  contas  da  viagem  da  reunião  ordinária  do  CEAS/PR.
●Congresso  Estadual  sobre  violências  contra  crianças  e  adolescentes-  20-21  e
22/03.  Participação:  Juliany Santos (SEDS), Merci  R. De Souza (SINDASP). Ao final
dessa Assembleia, o Conselheiro Usuário Cleyton Serafim dos Reis solicitou permissão
à  Mesa  Diretora,  para  de  forma  gentil  dirigir  algumas  palavras  singelas  a  todas  as
mulheres  presentes,  nessa  data  a  elas  dedicadas.  Com  essa  simbologia,  distribuiu
pétalas  de  rosa,  além  de  fazer  a  entrega  de  2  cachepots  contendo  crisântemos.
Representando  as  demais  mulheres  integrantes  desse Colegiado,  foram premiadas  a
Conselheira  Marcela  Evangelista  (SEDS)  e  a  Sra.  Regina  Amasiles  Costa,  antiga
servidora do Estado, hoje compondo a Secretaria Executiva dos Conselhos na SEDS.
Encerramento.  A presente  ata  foi  gravada e  redigida  pela  servidora  Regina Amasiles
Rodrigues Costas, integrante da Secretaria Executiva/Conselhos. Foi digitada por Evelin
Soares, sendo a Secretária Executiva a Assistente Social Juliana Muller. O documento
após aprovado será publicado em Diário Oficial e inserido no site do CEAS/PR.
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